



ワクワクあふれる義務教育学校

白川郷学園

教育目標

ひとりだち

～自立・共生・貢献～

ホームページ

<http://school.shirakawa-go-org>

自分の興味のあることや経験こそ、その人の成長とつながっている

白川郷学園 校長 曾出 昌宏

「村民学」では、世界遺産の合掌造り集落、白水湖や白山、どぶろく祭り等、白川村の全体像を学ぶことを基本として、白川村の「ひと」「もの」「こと」について学んでいます。目標として、今後の人生にもつながる、もう一歩先の深い学びにしていく必要性を感じているところです。そのためには、白川村を自分の興味のあることと結び付けて考えたり、白川村を外から見たりすることで、「自分にとっての白川村」を見つけることが大切だと考えました。

釣り好きで、学生時代に「地学」を学んでいた私の、白川村にかかわる学びを2つ紹介します。

①白川村に生息するブラウントラウト

大好きな漫画「釣りキチ三平」を中学生の頃に読んでいて、第61話「蝉しぐれのブラウン」で、巨大なブラウントラウトを釣り上げる話がありました。その説明部分に、ブラウントラウトの日本の有名な釣り場を紹介した箇所があり、「岐阜県御母衣ダムなどが有名な釣り場と言われている」とありました。憧れのブラウントラウトが、岐阜県かつ比較的近いダムに生息していることを知って、感動したことを40年経った今でも覚えています。白川村に来て、ブラウントラウトについて漁協の方に教えていただき、思っていたこととの違いもあり、何とかして釣りたいと思うようになりました。

②平瀬鉍山「輝水鉛鉍」

昨年、東京・上野の「国立科学博物館」を見学していた時、偶然、鉍石コーナーで「輝水鉛鉍」、採掘地「岐阜県白川村平瀬鉍山」が記された展示を見つけました。

平瀬鉍山は、貴重な金属モリブデンを含む「輝水鉛鉍」として、第二次世界大戦以降も採掘が行われていて、その当時、多くの人々がその採掘に関わっていたことがわかりました。



※国立科学博物館に許可を得て掲載しています。

2つの例の共通点は、私が誰から教えてもらったでもなく、自分で見つけて、ワクワクして調べたということです。そこから、自ら深く学んだり、新しいことに挑戦したりする原動力は、その人の中にある、興味のあることや願い、それまでの経験そのものだと思いました。このことから、子ども達には、今、自分が少しでも興味をもっていることは、躊躇することなく、まず挑戦して、たくさんの経験をして欲しいと思いました。きっと、その経験は、その時の自分だけでなく、将来の自分も成長させるきっかけになるはずです。

2/4 6・8年生 薬物乱用防止教室

薬剤師の鈴木敏文先生と保護司の遠山はやと先生を講師にお招きし、薬物乱用防止教室を行いました。

鈴木先生からは、風邪薬やエナジードリンクなど、身近なものを使いながら、薬物乱用の危険性や依存、症状、社会的影響などについて詳しく教えていただき、薬に頼らないような仲間関係の在り方などについて考えることができました。

遠山先生からは、相談することの大切さについて、家族や友達、先生以外にも、保護司の方や更生保護女性会の方々も相談の引き出しとしてもっておくとよいことを教えていただきました。

後悔しないような生き方について、じっくりと考えることができた時間になりました。



2/12 1年生村民学「冬の森探検」

久しぶりの大雪に見舞われ、48時間の積雪量が史上最多を記録した今季の白川郷の冬。そんな中、1年生がトヨタ自然学校を訪れ、冬の森を元気に探検してきました。

スノーフラッグや雪タワーづくりをしたり、動物の足跡を探したりと、冬ならではの遊びに夢中になっていました。

村民学を通して、春の白水湖散策や秋の三方岩岳登山など、美しく、時に厳しくもある自然を全身で味わうことができました。



第4回 結クラスウィーク

今年度最後となった結クラスウィーク。大雪による臨時休校のため、期間が短くなってしまいましたが、各班がまとめの活動を行う中で、1年間深めてきた絆を確認することができました。

8年生にとっては、初めて自分たちが中心となって進めた結クラスとなり、来年度を見据え、最高学年としての自覚をもつことができました。

また、1～8年生が9年生への感謝の気持ちを持ち、9年生ありがとうの会へとつなげることができました。



2/7 9年生ありがとうの会

「泣かぬなら笑顔にしよう9年生」のスローガンのもと、8年生の企画・運営で9年生ありがとうの会を行いました。

9年生に心をこめて感謝の気持ちを伝えることができるよう、各学級がダンスやクイズなど工夫を凝らした発表を行い、スローガンのとおり、9年生の笑顔あふれる会になりました。

9年生は、そんな在校生の姿や恩師からのメッセージを受け取り、感謝の気持ちを高めるとともに、卒業に向けての決意を新たにすることができました。

たくさんの拍手に送られて体育館を出た後、12人全員で体育館の後ろに並び、一礼をする9年生の姿に、ひとりだちを果たそうとする凛とした空気を感じました。



表彰 おめでとうございます

【第40回モンデウスジュニアスキー競技大会】

(小学生1年生男子)	
第1位	さん
第3位	さん
(小学生3年生女子)	
第3位	さん
(小学生3年生男子)	
第2位	さん
(小学生5年生女子)	
第2位	さん

【第15回岐阜県ユーススキー選手権大会】

(女子GSL)	
第3位	さん
(男子GSL)	
第6位	さん

【B級公認 近藤産興杯 2025 愛知ユーススキー大会】

(回転競技K1女子の部)	
第3位	さん
(大回転競技K1女子の部)	
第4位	さん

【第十回南砺市柔道交流福野大会】

(小学校3年生の部)	
第1位	さん
第3位	さん
	さん

3月の行事予定

日	曜	主な予定	最終下校		部活
			前期	後期	
1	土				
2	日				
3	月		15:20	16:20	×
4	火		1・2年 15:20 3~5年 16:20 6年 16:35	7・8年 16:35 9年 16:20	○
5	水	岐阜県公立高校第一次選抜検査 SC来校	1・2年 14:30 3~6年 15:30	15:30	×
6	木	岐阜県公立高校第一次選抜検査(独自) 富山県公立高校選抜検査	1~3年 15:20 4・5年 16:20 6年 16:35	7・8年 16:35 9年 16:20	○
7	金	富山県公立高校選抜検査	1・2年 15:20 3~6年 16:20	16:20	×
8	土				
9	日				
10	月	卒業式総練習・卒業式場準備 体育館使用禁止(~11日)	1~4年 15:20 5・6年 16:20	16:20	×
11	火	修了式9年 岐阜県公立第一次追検査 富山県公立高校追検査	15:20	15:20	×
12	水	卒業証書授与式	11:30	11:30	×
13	木		1~3年 15:20 4・5年 16:20 6年 16:35	7・8年 16:35	○
14	金	岐阜県公立高校第一次選抜合格発表 富山県公立高校入試合格発表 大掃除 SC来校	1~4年 15:15 5・6年 15:45	15:45	×
15	土				
16	日				
17	月	児童生徒会役員選挙	15:20	15:20	×
18	火		1・2年 15:20 3~5年 16:20 6年 16:35	7・8年 16:35	○
19	水		14:30	14:30	×
20	木	春分の日			
21	金	岐阜県公立高校第二次選抜検査	15:20	15:20	×
22	土				
23	日				
24	月		15:20	15:20	×
25	火	修了式・離任式 岐阜県公立高校第二次選抜合格発表	11:30	11:30	×
26	水	学年末及び学年始休業日(~4月6日)			
27	木				
28	金				
29	土				
30	日				
31	月				

★「愛の鈴」贈呈式

9年生が、白川村保護司の方や更生保護女性会の皆さんから、手作りの「愛の鈴」をいただきました。鈴をいただくとともに、「これからも、まっすぐに生きていってほしい」「この鈴を通して、白川村のことを思い続けてほしい。」などの話をさせていただきました。



★地域で子ども達を

見守ってくださっている方へ

通学中の子ども達が海外からの来訪者に声をかけられたり、写真を撮られたりするケースが見受けられます。

お時間がありましたら、子ども達の通学を見守っていただくとありがたいです。



4月 主な予定

- 4日(金) 入学式準備 新7~9年
体育館使用止め(~7日)
- 7日(月) 着任式・始業式・入学式
- 8日(火) 通学班集会
- 9日(水) 学園集会
- 10日(木) 知能検査 2、5、7年
- 16日(水) 命を守る訓練
- 17日(木) 全国学力・学習状況調査
- 18日(金) 授業参観・学級懇談会
PTA 総会
- 30日(水) 白川村教育会総会